



Nombre de alumnos: Salma Jacqueline Morales Santizo

Nombre del profesor: Alfredo Agustín Vázquez Pérez.

Nombre del trabajo: Reporte de video.

Materia: Nutrición Clínica.

Grado: 3°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de Mayo de 2020.

Reporte de video.

La nota informativa nos relata la manera en la cual viven los habitantes del municipio de Chenal, Chiapas; considerado uno de los lugares más pobres en este estado, las viviendas suelen ser de madera y adobe, resaltando algunas con material de block o ladrillo. Chenal fue fundado en 1882 y cuenta con 13,000 habitantes del cual el 86% de ellos carece de una buena alimentación, originando una población desnutrida y enferma, también se observan casos de violencia intrafamiliar y predominan hombres, especialmente, alcoholizados para intentar calmar el hambre. Las personas caminan desde sus hogares hasta 5 veces al día para llegar a un pozo para poder llevar un poco de agua para beber o cocinar sus escasos alimentos, cuentan con una línea de agua potable pero debido a que está estropeado no llega hasta ellos y algunos recolectan agua de lluvia para poder beber. Tienen un deterioro social muy similar al de algunos de los países más pobres como África, también la ONU informa que su índice de desarrollo humano es de tan sólo el 0.46%.

Mencionando también algunas estadísticas como:

- 7 de cada 10 personas no cuentan con los mínimos recursos indispensables.
- 7 de cada 10 personas carecen de educación básica.
- 4 de cada 10 personas no cuentan con agua entubada.
- Hay aproximadamente 1847 personas mayores de 15 años que son analfabetas.
- Hay aproximadamente 191 personas jóvenes que no asisten a la escuela.
- El 99% de la población no cuenta con refrigerador ni con lavadora.
- Un registro a nivel estatal de muertes por hambre en Chiapas es de 4,445 personas.

Es una zona con muy poco trabajo y lo que los mantiene son sus cosechas que no sobrepasa de algunas verduras, maíz y frijol; sólo en algunos lugares café y caña de azúcar. El ingreso económico es tan decadente que no les alcanza para comprar carne o pescado, incluso existen personas allí que nunca hayan probado un trozo de carne. Muchos de estos individuos se mantienen casi todos los días consumiendo huevos, frijoles y café, eso teniendo suerte ya que existen días (relatado por residentes) en los que no tienen sus 3 comidas diarias, no desayunan o duermen sin consumir ningún alimento, también describen al hambre como una carencia de alimentos que no permiten a una persona desarrollarse correctamente, sobre todo en un ámbito escolar. Uno de los datos más impactantes es que este sitio no cuenta con ningún mercado que los abastezca.

Sólo una parte de este municipio cuenta con más capacidad económica, San Andrés Larrainzar, un lugar de rebelión conocido también como el corazón zapatista de México ya que allí se firmaron los históricos tratados de San Andrés, pero aunque son tierras menos pobres no han logrado salir de la marginación.

Recuperado de:

<https://www.youtube.com/watch?v=lf5Qhq24duE>. El 20 de mayo de 2020.